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СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
С О В Е Т А  С С С Р

МОСКВА. (ТАСС).
29 июня в Большом Крем
левском дворце начала ра
боту седьмая сессия Вер
ховного Совета СССР один
надцатого созыва.

В 10 часов утра откры
лось совместное заседание 
Совета Союза и Совета Н а
циональностей.

Аплодисментами встрети
ли депутаты и гости това
рищей Горбачева М. С., 
Воротникова В. И., Громы- 
ко А. А., Зайкова Л . ГГ, 
Лигачева Е. К., Никоно
ва В. П., Рыжкова Н. И., 
Сдюнькова Н. Н., Соло- 
менпева М. С., Чебрико- 
ва В, М., Ш еварднад
зе Э. А., Щ ербнцкого В. В., 
Яковлева А. Н., Демиче- 
ва П. ГГ, Долгих В. И., 
.Ельцина Б. Н., Соловье
ва Ю. Ф., Талызина Н. В., 
Язова Д . Т., Бирюко
ву А. П., Добрынина А. Ф , 
Лукьянова А. И., М едведе
ва В. А., Разумовско
го Г, П., Капитонова И. В.

В повестку Дня сессии 
внесены в о г і р о с ь і : измене
ния в составе Президиума 
Верховного Совета СССР, 
о перестройке управления 
народным хозяйством на 
современном этапе эконо
мического развития стра
ны. о  проекте Закона 
СССР о всенародном о б 

суж дении важных вопросов 
государственной жизни, о 
проекте Закона СССР о  
порядке обжалования в 
суде неправомерных дейст
вий должностных лиц, 
ущемляющих права граж 
дан, об утверждении Ука
зов Президиума Верховно
го Совета СССР.

П о первому вопросу по
вестки дня выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС депу
тат Лигачев Е. К-

С докладом о перестрой
ке управления народным 
хозяйством на современном 
этапе экономического р аз
вития страны выступил 
Председатель Совета Ми
нистров СССР депутат  
Рыжков Н. И.

Коренная перестройка

управления народным хо 
зяйством, сказал он, — это 
ключевая задача в осущ е
ствлении выработанного 
XXVII съездом партии 
стратегического курса на 
ускорение социально-эконо
мического развития страны, 
качественное обновление 
всех сфер жизни советского 
общества. Важнейшая роль 
в разработке политической 
линии перестройки управ
ления. в определении кон
кретной программы дейст
вий принадлежит состояв
шемуся на днях Пленуму 
ЦК КПСС.

Преобразования, которые 
намечено осуществить в си
стеме управления, будут  
проведены прежде всего в 
основном звене обществен
ного производства —  на 
предприятии.

Задача огромной важ но
сти —  з  сжатые сроки пре
вратить программу револю
ционной перестройки управ
ления народным хозяйст
вом, одобренную июньским 
Пленумом ЦК КПСС, в 
реально работающую систе
му. Чтобы на деле осу
ществить все, что задум а
но, нужны огромные уси
лия, кропотливая органи
заторская, политическая, 
экономическая работа, чет
ко согласованные действия 
всех эшелонов управления.

Всенародное обсуждение 
проекта Закона о государ
ственном предприятии,
июньский Пленум ПК  
КПСС, нарастающий про
цесс демократизации общ е
ственной жизни показали, 
что советские люди активно 
поддержали линию партии 
на обновление. Это и есть, 
сказал в заключение Н. И. 
Рыжков, самая верная га
рантия того, что курс ле
нинской партии из ускоре
ние социально-экономиче
ского развития страны б у 
дет успешно претворен в 
жизнь.

Затем на раздельных за 
седаниях палат депутаты  
приступили к обсуждению  
доклада.

НА КАЛЕНДАРЕ 
ПЕРЕДОВИКОВ

Двадцать восемь огнеупорщиков второго цеха дина
сового завода досрочно справились с заданием двух 
лет пятилетки — социалистическими обязательствами, 
взятыми в  честь 70-летия Великою Октября. В числе 
первых выполнивших повышенные обязательства 
прессовщики прессформовочного отделения кавалер 
ордена Октябрьской Революции А. А. Гушина. Ю. Л. 
Виноградов, сортировщица обжигового отделения Т. М. 
Зерницына, В эти июньские дни Александра Александ
ровна трудится я счет апреля будущего года, а Юоий 
Леонидович и Тамара Михайловна з счет февраля. 
Сменные задания они перекрывают более чем в пол
тора раза, продукция их отличается хорошим качест
вом.

С опережением июльского задания на полторы сме
ны идет коллектив помольного отделения из этого же 
цеха под руководством. М. Г. Коробицына. С начала 
года трудящиеся , отделения работают производительно, 
ритмично снабжая сырьем смежников.

3. ЯКОВЛЕВА, рабкор.

Пример бригадира
В мае из-за отсутствия 

материалов бригада Л, Н.
Голоскж, занятая обработ
кой профилей на заводе  
комплектных металлических 
конструкций, задание не 
выполнила. В июне коллек
тив обязался ликвидиро
вать долг. _ Нормы выработ
ки ежедневно перекрывают
ся. Пример для товарищей 
— сама бригадир Людмила

Николаевна Голосюк, кото
рая избрана депутатом  
областного. Совета, Внима
ние бригады сейчас напряз- 
лено на улучшение качества 
продукции. Практически 
все изделия сдаются в эти 
дни с первого предъявле
ния.  ̂  _____

8. КИШИНЕЦ, 
рабкор.

Для новой 
продукции

На заводе термоизоля
ционных материалов все 
производство остановлено 
на капитальный ремонт. Во 
время его будет установле
на новая прошивная маши
на для изготовления строи
тельных матов, которые за 
менят полужесткие плиты 
марки «150». В чем их пре
имущество? Уменьшится 
расход нефтебитума, улуч
шится теплопроводность 
изделий. Как ожидают, не
достатка в заказчиках не 
будет. Монтировать про- 
шивіную машину будут спе
циалисты одного из виль
нюсских научно-исследова
тельских институтов. В 
ближайшие дни они начнут 
работу на нашем ... Пред
приятии.

А, СКОРЫНИНА, 
рабкор.

ВЫЕЗДНАЯ РЕДАКЦИЯ НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ
' Когда подъехали к С ло

боде, на поля совхоза «Ут
кинский», время близилось 
к. полудню. Механизаторы  
на двух самоходных косил
ках скашивали многолет
ние травы. Вдруг одна ос
тановилась, тракторист
спешно вылез .из кабины. 
Тут ж е выявил, причину 
остановки: сломался один
из режущих «ож ей. Приш
лось ставить запасной. В 
ремонте помог второй ме
ханизатор. Через пятна
дцать минут оба агрегата 
уж е двигались по полю, 
оставляя за собой ровные 
ряды скошенной травы. Ме
ханизаторы второй брига
ды Павел Матвеевич Иль
иных и Анатолий Степано
вич Овсянников, продолжа
ли косить.

— Оба знают и любят 
дело, относятся к работе с 
полной ; ответственностью, 
доброссеестно* —  так ода-

КАЖ ДЫЙ ЧАС ДОРОГ
рактеризовал их бригадир 
полеводства П. Г. Щ ерба
ков.

Павел Григорьевич в , это 
время вместе с секретарем 
партбюро совхоза И. В. 
Гундиловым подъехали у з
нать, как идут дела у кос
цов, какие испытывают 
трудности, качественно ли 
ведется заготовка.

— В урочище Долматиха 
косили травы тремя ро
торными косилками, —  
продолжает рассказывать 
Павел Григорьевич.—В от
личие от прошлых лет нын-* 
че начали сенокос на две 
недели раньше обычного. 
П огода стоит настолько 
жаркая, что сейчас поисти- 
не каждый час дорог. Тра
вы рост приостановили, по
этому могут потерять пн<

тательные качества, а это
го допустить нельзя.

Рано начинается рабочий 
день у механизаторов в 
кормозаготовительную по
ру. В три часа утра они 
уж е на покосе. Ж аркая (во 
всех отношениях) работа 
идет до  обеда. Специали
сты считают, что скашивать 
травы целесообразно именно 
в это время.

В Долматихе заготовку 
кормов ведѵт трактористы 
М. Т. Гарифьянов, Н. П. 
Наумов и В. В. Жиряков. 
Все силы сейчас брошены 
на заготовку сена. На зер
новых комбайнах «Вете
рок», переоборудованных 
для уборки .сена, но-удар- 
номѵ трудятся братья В а
силий и Георгий Пашовы.

Все участники корм оза

готовительной страды тру
дятся по бригадному мето
ду, распределяя заработ
ную плату по вкладу каж 
дого. Подряд помогает ра
ботать стабильно, дорожить 
каждой минутой. следить 
за качеством заготовки 
сена.

Трѵженикам совхоза «Ут
кинский» предстоит заго
товить нынче 1300 тонн се
на. За  первую пятидневку 
только во второй бригаде 
травы скошены на 150 гек
тарах, заготовлены первые
тонны душистого сена.
Страда набирает темпы. С 
каждого гектара приблизи
тельно получается сорок
центнеров зеленой массы,
или десять центнеров высо
коклассного сена. По мне
нию старожилов, это не.

сколько меньше, чем в 
прежние годы.

Позаботилось руковод
ство хозяйства, чтобы в эту 
горячую пору механизато
рам прямо в поле при
возили вкусные завтраки и 
обеды. Вот и сейчас води
тель П. Г. Рябухин привез 
обед кормозаготовителям. 
Павел Георгиевич —  ком
мунист, не первый год 
трудится в хозяйстве. Он 
же ведет учет скошенных 
трав за день, привозит за 
пасные части. подводит 
итоги сделанного. Коллек
тиву второй бригады пред
стоит нынче заготовить 
700 тонн сена.

С. ПОТАПОВ.
На снимке (слева напра

во): бригадир полеводства 
П. Г. Щ ербаков, механи
затор П. М. Ильиных, во
дитель П. Г. Рябухин.

Ф ото В, Зотова.

Выходит пять раз в неделю. Цена 3 коп.

ПЕРВОУРАЛЬЦЫ 
0 ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС

НА ОСНОВЕ 
ДЕМОКРАТИИ

Внимательно прочитал 
доклад Генерального сек
ретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева на Пленуме 
Центрального* Комитета 
партии. Подняты важней
шие вопросы коренной 
перестройки управления 
экономикой. Правильно
сказано, что только демо
кратические формы управ
ления способны придать 
нашему движению мощное 
ускорение.

На заводе трубчатых 
строительных конструкций 
все смелее входит в прак
тику выборность руководи
телей. Рабочие уже и зб р а 
ли начальников теплосило
вого и энергоучастка Ю. А. 
Токарева и А. А. К аменева. 
Утвержден резерв брига
диров, мастеров, начальни
ков цехов, других руково
дителей.

Партийное бюро посто
янно держит в поле зр ен и я  
кадровые вопросы. Комму
нисты обсуждают и ут
верждают кандидатуры на 
руководящие дол ж ности . 
Многие нелегкие участки 
возглавили члены КПСС. 
Начальник участка А. Ф. 
Филин теперь руководит  
цехом сборосварки, за м е с 
титель секретаря п ар тбю р о  
И. А. Кишмерешкин — 
производственно - диспет
черским отделом. Притчей  
во языцех стал на за в о д е  
цех обработки. Сейчас кол
лектив возглавил бывший 
мастер коммунист А. И. 
Уваров. Человек ответст
венный, полный ж елания  
работать на этой д о л ж н о 
сти. Возлагаем на н его  
большие надежды.

Мы будем п родолж ать  
поиски новых п о д х о д о в  и 
решению кадровы х в оп р о
сов.

И. БАННОВ, 
секретарь партбюро за
вода трубчатых строи
тельных конструкций.

■
К о со в и ц а  

в р а з га р е
В полном р а згар е к о с о 

вица многолетних трав •  
совхозе «Первоуральский». 
Не первый год трудится в 
хозяйстве м ехани затор
Александр Яковлевич ЕщеВ. 
Только за первые три дня  
он скосил на агрегате  
КПС-5Г 34 гектара трав  
на полях в Н ововл ек се- 
евке. В урочище Басиха за 
готавливали корма Д.  Ш ар- 
химуллин и Р. Валиев. На 
механизированных п о д б о р 
щиках ПС-1,6 трудились  
Ю. Козлов и Р. Шархимул- 
лин. Все прессованное с е 
но отправили на склад.

Рабрты идут в с о в х о зе  
«Битимский». Девять м е 
ханизированных косилок  
ежедневно скаш ивают тра
вы на улучшенных полях. 
На совесть работаю т м еха
низаторы А, Суков, А. Лав
рентьев, В. Глухов, А. В ол . 
ков, П. Кузьмин, к о м с о м о .  
лец Сергей Горх.

С  .ВАЛЕНТИНОВ,,



■ ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОБЛИК КОММУНИСТА

КРЕПКО СТОЯТЬ НА ЗЕМЛЕ
Ювелиром своей профес

сии назвал термиста ремонт
но-инструментального цеха 
N2 3 завода сантехизделий 
В, М. Трегубова заместитель 
секретаря партийного бю
ро предприятия А, А. Не- 
ронин.

Термоучасток, где рабо
тает Виктор Максимович, 
обособлен от основного 
производства. Три электро
печи, различные приборы 
— таково его хозяйство.

Пронизанная солнцем 
голубоватая дымка. Рабо
чий останавливается то у 
одной, то у другой печи, 
вслушивается в их дыха
ние, то и дело сверяя 
наблюдения с показаниями 
приборов. Вот, поглядев на 
часы, Виктор Максимович 
надевает защитные очки и 
отворяет металлическую 
заслонку. В этот момент 
он очень похож на стале
вара.

Восемнадцать лет В. М. 
Трегубое на горячей долж
ности. Некоторое время 
работал мастером в кузни
це, да только тянуло его 
обратно к печам. Вот и
вернулся, убежденный, что 
здесь он нужнее. Его глав
ное достоинство — ответ
ственность за качество ра
боты, неспособность делать 
свое дело «абы как». Под
черкиваю: неспособности.
Речь идет о конкретных
Нравственных началах, ук
репление которых приоб
ретает особый смысл в на
ше время.

От того, как работает
третий цех, в частности 
термист Трегубое, зависит 
ритм других производст
венных подразделений за
вода. Задержись они, к 
примеру, с изготовлением

НА КНИЖНУЮ 
ПОЛКУ

Посланцы
космоса

Каждый из нас видел 
на фоне звездного неба 
«падающую звезду». Б 
прежние времена люди 
и вправду верили, что 
звезды могут падать с 
неба. Но все звезды, 
видимые невооружен
ным глазом, оставались 
на своих местах. Проле
тел метеор. Этим зага
дочным явлениям приро
ды и посвящена книга 
В, Бронштена «Метео
ры, метеориты, метеоро
иды».

Какая разница между  
метеором и метеоритом? 
Оказывается, большая. 
Метеор—это влетевшая с 
космической скоростью 
межпланетная частичка 
массой в доли грамма. 
Метеорит — это камень 
или кусок железа, упав
ший на землю. А пока 
они странствуют во Все
ленной, ученые их назы
вают метеороидами. О 
природе метеороидов, их 
орбитах, связях с коме
тами и астероидами, 
химическом составе и 
строении рассказывает 
книга.

Отдельные ее главы 
посвящены «загадке ве
ка» — Тунгусскому ме
теориту. Книга предназ
начена для широкого 
круга читателей, а ку
пить ее можно в книж
ном магазине № 91.

Г. БОЛЬШАКОВА, 
продавец магазина

«Техническая книга».

штампов, второй цех оста
нется без дела. Или взять 
шестерни для самоподъ
емных люлек. Замешкается 
термист, не произведет за
калку точно в срок—сосед
ний цех потеряет тысячи 
рублей.

— Завод должен рабо
тать, как хорошо налажен
ный механизм, — размыш
ляет В. М. Трегубое. — 
К сожалению, желаемое 
часто далеко отстоит от 
реального. Пример? Пожа
луйста. Чтобы обжечь все 
шестерни, необходимые 
для люлек, мне нужно 
семь смен. Однако прихо
дят детали, как правило, в 
конце месяца. Если в пер
вой декаде загрузка печей 
минимальная, то на фини
ше месяца приходится ос
таваться на вечернюю сме
ну. Сколько же еще тер
петь авралы?

На разных уровнях под
нимал эту проблему ком
мунист. Но дело движется 
пока очень медленно. 
Обеспокоен Виктор Макси
мович формализмом, так 
живучем в соцсоревнова
нии. Каждый год рабочий 
берет высокие социалисти
ческие обязательства, ус
пешно перевыполняет их, 
однако при подведении ито
гов этого никто не учиты
вает. Лучшие, как правило, 
называются лишь из числа 
основных профессий — 
станочники и слесари. Тер
мист же в цехе один и из 
трудового спора обычно 
выпадает. Вне соревнова
ния остаются также води
тель мотороллера, электро- 
газосварщик. Обидно по
рой В. М. Трегубову, что 
лучшими называют тех, кто 
чурается общественной ра
боты.

Виктор Максимович по
стоянно учится. За плечами 
вечерний металлургический 
техникум, п о в ы ш а е т
знания в школе партийного 
политпросвещения, руково
дит которой лучший про
пагандист завода началь
ник отдела кадров Л. П. 
Толстых.

— После занятий непре
менно хочется приступить 
к немедленной реализации 
того, о чем говорили, — 
делится В. М. Трегубое. — 
Умеет Людмила Петровна 
настроить на активные дей
ствия.

Собственно, Виктор Мак
симович никогда в пассив
ных и не был. При цемен
тации продукции долгое 
время использовали ящики 
из простой стали. Полгода, 
и такая тара приходила в

негодность. Тогда комму
нист предложил делать 
ящики из нержавейки. 
Пусть дороже, но проч
ность лет на пять гаранти
рована. К мнению Трегу
бова прислушались. Сегод
ня уже не приходится 
каждые шесть месяцев от
влекать на изготовление 
ящиков ни сварщика, ни 
резчика металла. Экономия 
рабочего времени налицо.

В. М. Трегубоз — член 
партийного бюро завода. 
Он отвечает за оператив
ный отряд. Регулярно сам 
выходит в рейды. Немало 
на учете в социально-вос
питательном комплексе 
подростков - хулиганов и 
трудных родителей. Виктор 
Максимович вместе с дру
гими дружинниками быва
ют в неблагополучных се
мьях, беседуют с подрост
ками. Беспокоит коммуни
ста, что не все еще про
никлись важностью охраны 
порядка в поселке.

За все болит душа Вик
тора Максимовича. Хоть и 
стало на заводе больше 
порядка с дисциплиной, но 
нет-нет да и преподнесет 
кто-нибудь сюрприз. Вроде 
этого. Молодой рабочий 
цеха N2 1 решил отметить 
рождение сына и принес 
десять бутылок вина. За 
процедурой празднования 
всех четверых и застали. 
Обсуждали их на завод
ской противоалкогольной 
комиссии. Как уберечь мо
лодежь от пагубного влия
ния пьянства? Вот что 
мучает опытного рабочего. 
И не только его. Это бес
покоит коммунистов слеса
ря-инструментальщика Вик
тора Владимировича Гусе
ва, фрезеровщика Валерия 
Александровича Ширяева, 
мастера Веру Петровну Си
дорову, Над этим они ра
ботают прежде всего.

Чем увлекается Виктор 
Максимович? Он перепле
тает книги. Сам соорудил 
простейшее приспособле
ние и в свободное время 
«лечит» потрепанных, до
рогих ему друзей. Недавно 
работники заводской биб
лиотеки к нему за помо
щью обратились. Виктор 
Максимович очень любит 
цветы. На окнах его уча
стка расцвели , розы, вот- 
вот раскроет бутоны лилия. 
Все это выхожено и выпес
товано руками Виктора 
Максимовича. Это от по
стоянного желания сделать 
жизнь людей, которые те
бя окружают, красивей, 
нарядней.

А. ПОТАПОВА.

АТТЕСТАЦИЯ БРИГАДИРОВ
На злводе трубчатых строительных 

конструкций прошла аттестация бри
гадиров. Их соответствие занимаемой 
должности определяла комиссия во 
главе с главным инженером Ю. А. 
Малагоном. Были проведены обстоя
тельные беседы с 37 бригадирами всех 
подразделений предприятия. Четверо 
из них были зачислены в резерв мас

теров. Это опытные Ю. И. Михайленко, 
Е. А. Гаврилов, А. М. Ишмулов и Н. М. 
Корзнаков. В будущем на заводе на
мечено провести аттестацию инженер
но-технических работников, что связа
но с пересмотром тарифных ставок.

ф. ЗЛОКАЗОВ, 
начальник отдела кадров

ЗАМЕТКИ ПОСЛЕ СЪЕЗДА

ПЕДАГОГИКА-ДЕЛО ТВОРЧЕСКОЕ
Мне была оказана боль

шая честь в качестве гостя 
принимать участие в работе 
Всероссийского съезда учи
телей, проходившего в 
Москве, в Большом Крем- 
левоком дворце. Делегатом  
нашего города была на 
съезде воспитатель-мето
дист детского сада № 73 
«Одуванчик» Ирина Михай
ловна Борисова.

Тысяча двести человек, 
представляющих учитель
ство республики, прибыли 
на всероссийский педсовет, 
чтобы обсудить с позиций 
сегодняшних требований 
задачи школьной реформы, 
проанализировать причины 
отставания в этом общего
сударственном деле, выра
ботать меры коренного об
новления методов обучения 
и воспитания. Это сделали 
в докладах министр про
свещения РСФСР Г. П. 
Веселов, председатель Го
сударственного комитета 
РСФСР по профтехобразо
ванию В. А. Казначеев. 
Выступавшие делегаты бы
ли самокритичны в оценке 
своей деятельности. Они 
озабочены тем, что темпы 
осуществления реформы 
школы низки, а ведь пере
стройка народного образо
вания требует глубины и 
ускорения.

Большое значение прида
ется подготовке кадров, 
поэтому в резолюции съез
да записано: осуществить
переход на комплектование 
пединститутов и училищ 
только по направлениям- 
рекомендациям школ, орга
нов народного образования, 
значительно увеличить при
ем юношей.

Руководители школ, ор
ганы народного образова
ния не должны допускать 
мелочной регламентации 
труда учителей при опреде
лении часов на различные 
темы и разделы програм
много материала. Право 
учителя на избрание педа
гогически обоснованных 
форм, методов, средств 
обучения и воспитания 
учащихся должно стать не
пререкаемым.

Съезд просил Министер
ство просвещения СССР 
упростить аттестацию педа
гогических кадров, устано
вить дифференцированную 
оплату труда педагогиче
ских и руководящих кад
ров по результатам аттес
тации, предоставить право 
директорам общеобразова
тельных школ назначать и 
увольнять учителей, воспи
тателей и организаторов 
внеклассной и внешкольной 
работы.

Г. Г1. Веселов особо под
черкнул необходимость по
вышения уровня и эффек
тивности начальной воен
ной подготовки в общеоб
разовательной и профес. 
сиональной школе, воспи
тания любви к Советской 
Армии, формирования чув
ства гордости за принад
лежность к социалистиче
скому Отечеству,,, готовно
сти и умения с оружием  
в руках защищать Родину. 
Главным критерием оценки 
работы школы в целом и 
отдельного военрука и учи
теля физвоспитания, дум а
ется, должны быть не сред
ние показатели, баллы И 
проценты, а уровень подго
товки каждого учащегося. 
Пришло время ужесточить 
контроль со стороны воен
комата за сдачей норм ГТО 
призывниками.

Каждый делегат и гость 
обязан донести атмосферу 
съезда до учителей и сам 
стать примером в претво
рении в жизнь реформы.

Н. МАЛЮШЕНКО, 
военрук школы N2 3.

На снимке: участники
Всероссийского съезда учи
телей на Красной площади. 
Делегат из Первоуральска 
И. М. Борисова — пятая 
слева.

Фото автора.

2 стр.

«В ночь с 13 на 14 апре
ля мы с сыном сильно 
угорели. «Скорой» на мес
те не оказалось. Но меди
ки в беде нас не оставили. 
В два часа ночи без про
медления к нам пришли 
из больницы дежурный 
врач и сестра. Спасибо от 
души. Так поступают на
стоящие врачи...» — пишет 
э редакцию Л. П. Нехо- 
рошкова из Новоуткинска.

«У нас прекрасный уча
стковый врач: приветли
вая, вежливая. Она нас 
навещает на дому. Интере
суется, есть ли необходи
мые лекарства, если по
требуется, выпишет допол
нительный рецепт, назна
чит уколы. Низкий поклон 
вам, докторі» — сообщают 
участники Великой Отече
ственной войны Крысов и 
Субботин.

Врачей и персонал пси
хоневрологического дис
пансера за отзывчивость 
благодарит Ожиганова.
Аналогичная просьба и по 
такому же поводу у Н. Е. 
Некрасова, Н. П. Абрамо
вой, В. П. Захарова, И. И. 
Иванова. К ним медики 
различных медсанчастей, 
оказав своевременно по-

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА: ПРОБЛЕМЫ, РЕШЕНИЯ

ЕСЛИ НЕ ВЫ, ТАК КТО ЖЕ?
мощь, отнеслись внима
тельно.

Признательность авторов 
понятна: доброте, внима
тельности, а уж тем более 
состраданию всегда была, 
есть и будет щедрая це
на, как, впрочем, и высо
кому профессионализму. 
Но, видимо, читатели уже 
заметили, что в приведен
ных письмах нет фамилий 
тех, кому адресованы про
никновенные строки. Про
сто опасение появилось: 
вдруг широко обнародо
ванная признательность их 
в неловкое положение по
ставит.

Помнится, было время, 
когда в газетах печатались 
заметки под примерным 
заголовком «Благородный 
поступок». Речь шла о тех, 
кто не польстился на уте
рянное кем-то добро, а 
сдал его в бюро находок, 
другими способами вернул 
пропажу хозяину. Потом

заметки печатать переста
ли. Сделали правильно: 
умиляться по поводу то^о, 
что честный человек чест
ным остался, стоит ли?

Но разве приведенные 
письма не того же поряд
ка? Ведь разговор о меди
ках, людях исключительной 
профессии, суть и пред
назначение которой не 
мыслится вне тех качеств, 
которые так тронули авто
ров. Так что же делать? 
Может, есть резон над 
другим задуматься: не
тревожный ли это сигнал, 
когда порядок вещей, сам 
собой разумеющийся, уже 
долгое время воспринима
ется нами как нечто осо
бенное, даже исключи
тельное.

Сколько лет прошло, а 
видится это. Промозглый 
вечерний час. Салон «ско
рой». Слабое, как оказа
лось, прощальное пожатие 
ее руки, обессилевшей от

жестокой боли. (Утром 
врачи скажут: «Обширный
инфаркт. Готовьтесь к худ
шему»), Приемный покой. 
Процедура оформления. 
Сестра. Дежурный врач. О 
чем говорили они у носи
лок умирающей, в присут
ствии ее потрясенных не
счастьем родственников?

В это трудно поверить. 
Говорили о кофточке, по 
случаю купленной одной 
из сослуживиц, о том, как 
ей повезло, и можно ли 
еще и им сделать такую 
же покупку и как именно... 
Дико было слышать эти 
обыденные речи. Очень уж 
они были несообразны в 
данной ситуации.

С тех пор минули годы. 
Но все так же явственны в 
памяти измученные глаза 
умирающей и застывший в 
них вопрос: «О чем это
они, как могут так?»

Горько говорить, но рас

сказанное — отнюдь не 
исключение. Кому из нас, 
которым выпала доля быть 
пусть не совсем в такой 
трагичной, но схожей си
туации, не довелось испы
тать нечто похожее? Отку
да это, почему?

Попытаться объяснить, 
конечно, можно, даже по
нять. Что для нас беда во 
всем ее печальном много
образии, то для медиков^ 
повседневная работа. Нел»- 
зя да и невозможно, на
верное, всякий раз требо
вать и ждать от них ис
креннего сопереживания, 
сострадания. Далеко не 
каждому сердцу, пусть да
же под белым халатом, 
такое под силу. Но нельзя 
принять и другое: откро
венное равнодушие, без
различие. Оно аморально 
и противоестественно, а 
особенности потому чтв 
п р о т и в о р е ч и т  эле-

ТРЕБОВАНИЕ МОМЕНТА — ИНТЕНСИФИКАЦИЯ

НЕ ПО УКАЗКЕ ,  А ПО С О В Е С Т И
Среди земледельцев все 

чаще можно услышать фра
зу: «Погода не балует». Тем 
не менее урожаи в совхозе 
«Первоуральский» доста
точно стабильные. Д аж е в 
прошлом году, на редкость 
дождливом, урожай сохра
нился на уровне среднего. 
Правда, тогда полеводы  
применили новинку: посад
ка картофеля шла в пред
варительно нарезанные
гребни.

Однако год на год не 
походит. Нынче установи
лось на редкость сухое ле
то, гребни пересыхают. 
Поэтому должно быть го
тово поливное хозяйство, в 
котором, к сожалению, не 
все ладно. Числится в сов
хозе около пятисот гекта
ров поливных земель, но 
поливать можно лишь 
половину площадей. Вина 
не совхоза. . Горнощитская 
ПМК-2 — подрядчик — го
товит поливные участки на 
редкость халтурно, остав
ляя брак, который прихо
дится исправлять хозяйст
ву. Оплачивает работы об
ластное объединение мели
орации, и совхозу трудно 
вмешаться в этот союз. А 
в результате мелиораторы 
гонятся за более выгодны
ми работами, не заботясь 
о конечном результате: 
разрыли поля канавами и 
перешли в другие хозяйст
ва. Остались на несколько 
лет изуродованными лучшие 
участки земли. Приходится 
совхозу своими силами про
кладывать поливные вре
мянки в самую горячую 
пору, когда работы и так 
находят одна на другую.

Есть и другие проблемы. 
П о отработанной агротех
нике урожаи приличные. 
Но роста практически нет. 
А ведь в совхозе десятки 
агрономов. Не меньше и 
инженеров. Много опытных 
механизаторов с большим 
практическим стажем. Но 
действуют они врозь.

Агрономы устанавливают 
агротехнику по отработан
ному за долгие годы ш аб
лону, чаще по указке свер
ху. Инженерная служба  
тщательно готовит общ е

принятую технику. Новые 
машины используются толь- 
хо в пределах паспорта, 
без учета местных особен
ностей. А вот усовершен
ствования, новинки, хоть и 
перспективные, проходят 
очень робко, как нечто не
обязательное.

Некоторые старые агро
технические приемы, кото
рые раньше помогали зем
ледельцам, сейчас почему- 
то забыты или применя
ются очень редко. Речь 
идет о бороновании посе
вов корнеплодов после 
всходов. А ведь это наи
более быстрый способ во
время убрать значительную 
часть сорняков — экономия 
тысячи человеко-дней.
Правда, при бороновании 
выдирается часть культур
ных растений. Но такое 
происходит и когда опаз
дывают с ручной пропол
кой. Д ело агрономов и эко
номистов—уточнить, что вы
годней: быстрая очистка
полей от сорняков машина
ми или ручной труд.

Fla полях совхоза много 
низин. Трактора либо бук
суют в них, либо вынуж
дены обходить. Но есть 
простой выход: шлейф,
брус или рельс, прицеп
ленный сзади к агрегату, 
который выравнивает поле. 
Раньше это применялось, а 
сейчас почему-то забыто. 
М ожно привести еще при
меры, как простые, но очень 
производительные орудия 
перестали действовать. Есть 
сеялки для точного высева 
капусты. М ожно обойтись 
без пикировки, а это семь 
миллионов штук. Нужно  
отработать этот метод. 
Нынче часть капусты посе
яли под маркер: небольшая 
поправка после всходов— и 
трудоемкая пикировка от 
падает. Говорят, качество 
хуже, снижается урожай. 
Но кто проверял? Ведь и 
при пикировке упущенные 
сроки — тож е потеря каче
ства.

Взять ручной полив в 
теплицах, занимающий до  
30— 40 процентов рабочего 
времени тепличниц. А если 
пристроить простые вер

тушки-разбрызгиватели? Го
да три назад главный ин
женер В. Г. Дьячевскнй 
обещал сделать механизи
рованный полив, простой, 
но достаточно совершен
ный. Нынче, наконец, пус
тили, да только без инже
нерного расчета. Так и не 
работает.

Правда, некоторые но
винки наметили на этот 
год, в том числе полупар. 
К примеру, посев на овощ
ных полях силосных куль
тур. Убирают их рано, по
этому можно внести орга- 
ничеокне удобрения летом 
и вовремя запахать. Без 
органики доброго урожая  
не получить, а вносить 
приходится ранней весной. 
Земля раскисает, и от ко
лес тракторов образуются  
глубокие колеи. Ж дать, 
когда земля подсохнет, —  
сроки уйдут. Вот и кале
чат поля. Полупар ж е сни
мает эту проблему. У доб
рение подвозят зимой в 
большие бурты на край 
поля, а летом по твердой 
земле развозят и запахива
ют. '

Творчески мыслят меха
низаторы, только нечасто 
их новшества поддержива
ются специалистами. Пока 
решалась проблема боро
нования посевов, механик 
Д. М. Пятин и картофеле
вод Л. Т. Екимовских не
сколько лет назад смасте
рили боронки по форме 
гребней и с первыми обра
ботками начисто убрали 
сорняки. Они ж е приспосо
били культиватор для вне
сения удобрений в гребень 
под клубни. Д а агроном 
забраковала. Сдали маши

ну в металлолом. Но вот 
на полях хозяйства стали 
применять п е р е д о в о й  
заворовский метод, где 
«забракованный» способ — 
один из основных приемов. 
Пришлось наново делать 
культиваторы. Речь не идет 
о полной самостоятельности 
механизаторов. Хотя по 
опыту и стажу работ мно
гие, пожалуй, в отдель
ных конкретных вопросах 
лучше разбираются, чем 
иной специалист. Но общ е
принятое положение, что 
распоряжается специалист, 
а механизатор только ис
полнитель, у с т а р е л о .  
Н ужно почаще вместе ре
шать и вводить новое не 
только по указке сверху.

Есть еше способы повы
шения урожая: правильное 
распределение минераль
ных удобрений. Обычно 
вносят их в больших коли
чествах на основе агро
химической карты ,ѵ которая 
составляется раз на пять 
лет. Но уж е на следующий 
год карта устаревает. В 
передовых хозяйствах д е 
лают ежегодный анализ 
почвы. М ожно это приме
нить и в совхозе, тем бо
лее, есть своя лаборатория.

Теперь несколько слов о 
механизированной уборке. 
Комбайн чище убирает 
картофель, чем, по принято
му способу, картофеле
копалка. Но специалисты 
говорят: качество хуж е.
Глы&ки земли, которые об
разуются во второй поло
вине лета, при уборке ра
нят клубни. И снова усо
вершенствование, неслож
ное приспособление, введен
ное Л. Т. Екимовских, по

зволяет рыхлить до  самой 
уборки, и глыбок не будет. 
Недавно по Центральному 
телевидению показали ка
чественную уборку карто
феля комбайном в Голлан
дии на тяжелых почвах. 
Бункер перегорожен поло
сами мягкой резины в раз
ных плоскостях. Клубни, 
падая на дно бункера, 
амортизируют и не бьются.

Директор совхоза И. В. 
Новоселов в прошлом году 
частично ввел двухступен
чатую уборку. Машинами, 
к примеру, убирали на по
ле морковь и капусту с 
последующей сортировкой 
под навесом. Это шаг впе
ред. На этих культурах 
можно сохранить сотни 
тонн ботвы на корм. Мень
ше требуется людей, и со
кращаются потери продук
ции. Для этого нужны лег
кие переносные навесы, ко
торых пота нет. Если про
сить проектный институт, 
предложат строительство 

мощных, дорогих сооружений. 
Такие случаи бывали. Если 
обратиться к своим шефам, 
скорее помогут. Выгода 
обоюдная.

Ломка устоявшихся ка
нонов непроста. Но и топ
таться на месте не резон. 
Ежегодно убирают единич
ные гектары машинами. 
Для «галочки» что ли? Ес
ли машины непригодны, то 
их надо дорабатывать. 
А скорее тут инертность, 
которую нужно решительно 
ломать.

И. ЗИЛЬБЕРТ,
нештатный инспектор
городского комитета 

народного контроля.

За электромонтером второго цеха Новотрубного за
вода В. А. Карченко прочно закрепилась слава актив
ного рационализатора. Только в этом году творческое 
отношение к делу позволило Владимиру Анатольевичу 
внести 12 рацпредложений. Шесть из них, уж е  
внедренных в производство, принесли 1170 рублей эко
номического эффекта. Вопросы улучшения производ
ства — важная, но не единственная забота В. А. Кар
ченко, члена партийного бюро цеха, общественника.

Фото В. Петрова.

мвнтарным нормам про
фессиональной этики.

Тревожит это. Тревожит 
и другое: не тут ли одна
из причин происходящего 
за последние годы явле
ния — заметной девальва
ции самой благородной 
профессии не земле. Проб
леме сложнейшая. Она 
сейчас широко обсужда
ется средствами массовой 
информации, медицинской 
общественностью. Есть на 
то веские основания: се
годняшний врач так стрено
жен инструкциями, регла
ментациями, директивами, 
прочими бюрократически
ми путами, что ему подчас, 
как говорится, не до жиру, 
быть бы живу. Где уж 
тут до сердечных контак
тов... Но это тема особого 
разговора.

Трудности немалые. Они 
дополняются обстоятельст
вами субъективными, выте
кающими, как это ни пара
доксально, из высшего до
стижения нашего здраво
охранения — его доступно
сти, бесплатности. Вот, к
гримеру, вторая сторона
медали. Уже с чьего-то не 
рчень умного разумения 
РЕШИЛСЯ термин «меди

цинское обслуживание», 
который превращается
чуть ли не в синоним об
служивания бытового, тор
гового, коммунального. Ес
ли идти путем такой ана
логии, то уже мало разни
цы видится между хирур
гом и слесарем-сантехни- 
ком, невропатологом и ло
точницей... Те и другие об
служивают, А раз так, то 
обязаны. Без всяких таких 
тонкостей. Нравственный 
ущерб от таких «новаций» 
налицо.

Или вот. Почему исчезли 
из нашего лексикона свет
лые названия: «сестра ми
лосердия», «домашний
доктор», а появились офи
циально-холодные «меди
цинская сестра», «участко
вый врач». Но ведь если 
теперь портового грузчика 
не назвать докером, он 
обидится. Не порадуется и 
современная техничка, если 
ее назвать уборщицей.

Список подобных несу
разностей велик. Каждая 
по отдельности вроде 
частность. А вместе — 
ступени умаления прести
жа профессии, перед ко
торой сотни поколений с 
благоговением склоняли

головы. И уже прогляды
вается печальный итог: к 
приземлению своей про
фессии причастными стано
вятся сами медики своим 
отношением к делу, от ко
торого заметно тускнеет 
ореол его единственности. 
Как тут не вспомнить 
встречу с академиком 
Н. М. Амосовым, которая 
транслировалась по Цент
ральному телевидению?

Не выходят из памяти 
два молодых терапевта на 
приеме в поликлинике. В 
присутствии больного они 
горячо негодовали по по
воду предыдущего пациен
та. Что так их выбило из 
колеи? О, причин много: 
требует внимания к себе 
— капризный, позволил 
усомниться в поставлен
ном диагнозе — склочный, 
напомнил, что фронтовик,— 
нескромный (характерис
тика была более жесткая). 
И пошло, и сгустилось все 
до обстановки базарно
автобусной.

Слушать это было стыд
но. Уходить после приема 
—■ непросто. Мысль угне
тала: а что теперь, после
ухода пациента-свидетеля 
«дискуссии», произойдет

в кабинете? Почему все 
это возможно стало? Мо
жет, потому что он для 
них был не личность, не 
индивидуальность — нечто 
безликое из очереди в два 
десятка ему подобных, 
вроде покупателя, которые 
для продавца все на одно 
лицо?

За последнюю четверть 
века выпало знать многих 
медиков. При личном зна
комстве, вне работы в аб
солютном большинстве сво
ем это умные, интересные 
люди, общение с ними не 
просто приятно, оно обо
гащает. Неординарные,
яркие люди.

Но вот загадка: заходит 
речь о работе, и происхо
дит необъяснимая, не сра
зу ■ ощутимая их нивели
ровка: они и мы оказыва
емся по разные стороны 
встающего вдруг невиди
мого барьера. Причем мы 
далеко не в радужном 
свете. Что это? Откуда, 
когда появилось, почему 
существует, как долго ему 
быть?

Вот информация к раз
мышлению.

Уже много лет прошло, 
как нет М. П. Кормильце-

ва, первого в Первоураль
ске заслуженного врача 
республики. Все меньше 
людей, знавших его, оста
ется. Но они и по сегод
няшний день помнят Ми
хаила Павловича, имя ко
торого органично и полно 
ассоциировалось не только 
со знаниями, громадным 
опытом, но и с интеллигент
ностью в самом глубоком 
значении этого слова. Для 
него барьера не было.

Те качества медиков, что 
вызывают у нас теперь 
признательность, были его 
естественным состоянием. 
Многие его преемники се
годня достойны памяти 
этого врача. Признатель
ностью и искренней лю
бовью пользуются они в 
городе. А высокой культу
ре профессии их не учили 
в институтах, нет там по
ка таких предметов в учеб
ных программах. Мудрым 
учителем стала жизнь, са
ма профессия, ее  осознан
ная как умом, так и серд
цем высочайшая нравст
венность.

И эта истина тоже ин
формация. К размышле
нию. Не от случая к случаю. 

Б. ПРУЧКОВСКИЙ.

П О Ч Т Ы
РЕДАКЦИИ

Кролики — 
это 

выгодно
Несколько лет держу в 

саду кроликов. Знаете, вы* 
годно: всегда на столе
вкусное диетическое мясо, 
за сданные шкурки полу
чаю деньги.

Кроликов развожу поро
ды «шиншилла», за окот
самка дает семь-восемь 
крольчат. Летом кормлю
их травой, подсушенной и 
подвяленной на солнце.
Даю комбикорм, который 
получаю за сданные шкур
ки.

Зимуют кролики в саду, 
в маленьком неотапливае
мом сарайчике. Можно
держать их в теплице, но 
пол следует застилать дос
ками, иначе выроют ходы 
в землю и убегут. Два-три 
раза в неделю приношу 
корм — сено, концентра
ты, капустный лист, наби
раю снегу.

Холода кролики не боят
ся, а вот сырость и сквоз
няки опасны. Живут они 
в клетках из металлических 
решеток размером 50x100х 
х70 см. Окно делаю решет
чатое из деревянных пла
нок.

Забиваю обычно в нояб
ре-декабре. К* этому време
ни они достигают нормаль* 
ного веса — 1,6—1,7 кило
грамма, а шкурка — муж-* 
ной кондиции. На дальней» 
ший развод оставляю двух  
самок и самца.

А. ПЕТУХОВ, 
п ен си он ер .

Как
выходной

испортили
17  ию ня, в  выходной 

день, группа рабочих сме
ны  «С» ц еха X» 1 0  Ново
трубного завода собралась 
на екскурсию  в Каменск» 
У ральский. За  два дня до 
этого оформили зак аз  на 
поездку через П ервоураль
ское экскурсионное бюро.

В назначенны й день в 
семь часов утра 3 0  чело
век  собрались у Д ворца 
культуры  и  техники  Ново
трубного завода. П одощ ел 
экскурсовод. Ж дали авто
бус, но его все не бы ло. 
Н есколько р аз звони ла 
диспетчеру пассаж ирского 
автопредприятия, но ответ 
получали  неизм енны й! 
«Нет бензина, а  остальное 
меня не к асается . Обра- 
щ ай тесь , куда хоти те» .

Мы прож дали до девя-тя 
часов и разош лись по до« 
мам. Н астроение на весь  
выходной день было испор
чено.

За экскурсионную  поезд
ку  и заранее заказан ны й  
обед в К аменске-У ральском  
мы заплатили  деньги. Кто 
нам теперь их вернет?, 
Может бы ть, для пасса
ж ирского автопредприятия 
сры вать экскурсии  стало 
в порядке вещ ей? ЗачеіІ 
они тогда принимаю т зака< 
зы ?

От им ени коллектива
см ены  «С» цеха N2 10
Новотрубного завода 

Р. ПАНОВА.
. . ,!!. 3 СТР. - — і ■



■ ГОСТИ ПЕРВОУРАЛЬСКА

ЭТОТ СЕРЬЕЗНЫЙ СМЕШНОЙ СПЕКТАКЛЬ
„.И вспомнился уютный 

дворик старого Арбата, 
куда я зашел * теплый 
летний вечер, устав от 
московской суеты. Сидя на 
скамейке с вязаньем в 
руках, старушки вели не
торопливую беседу. Тут 
же, в песочнице, играли 
малыши, где-то звучала ги
тара — дворик жил своей 
неторопливой жизнью. По
чему вдруг в памяти 
всплыло это? Наверное, 
потому, что спектакль 
предварял хорошо знако
мый голос Булата Окуджа
вы, исполняющего одну из 
своих . песен. И такое его 
начало не было случайным. 
«Надежды маленький ор
кестрик» (помните строчку 
из песни Окуджавы?)—так 
назывался спектакль, пока
занный в минувший чет
верг на сцене Дворца
культуры «Строитель» мо
лодыми актерами Москов-

Первоуральск
І1Е2ЯЯ
спортивный

ского театра на Таганке 
Сергеем Арцыбашевым и 
Ниной Красильниковой.

О чем спектакль? Вопрос 
скорее риторический. Со
ставленный из драматур
гических новелл А. Воло
дина, С. Плотникова, В. 
Кожевниковой, он имеет 
как эмоциональный, так и 
смысловой с т е р ж е н ь ,  
В центре каждого сюжета 
— он и она. Эти люди 
ссорятся, страдают, раду
ются. И мы, зрители, ста
новимся свидетелями са
мых различных житейских 
сцен, показанных без на
думанности и фальши. 
Шутливые интонации, кото
рые нередко вызывают
смех в зале, имеют за
частую очень серьезный
подтекст. Как, например, в
новелле С. Плотникова
«Два пуделя», когда за
внешне легким диалогом 
хозяев собак вид™ся проб
лемы одиночества, просто
дефицит доброты и внима
ния друг к другу. Разве это 
не проблемы сегодняшнего

дня? Именно поэтому
смешной серьезный спек
такль, как назвал его в
* разговоре со зрителями 
сам С. Арцыбашев, встре
тил понимание зала. А ес
ли добавить к сказанному 
искреннюю игру актеров, 
становится понятным, по
чему спектакль вызвал
громкие аплодисменты.

Театр на Таганке. Театр, 
исповедующий принципы 
брехтоаской драматургии, 
где минимум декораций, 
много песен-зонгов, ассо
циативно связанных с сю
жетом, и где каждый из 
участников спектакля мо
жет играть две, а то и три 
роли. И то, что на сцене 
в этот вечер почти не бы
ло декораций, объясняется 
именно традициями таган- 
ковской постановки, кото
рым следует Сергей Ар
цыбашев. В этом спектакле 
он выступил не только 
актером, но и режиссером, 
поставившим его семь лет 
назад. И хотя критики по
началу пророчили спек

таклю короткую жизнь 
(мало персонажей, дейст
вие практически не разви
вается), «Надежды малень
кий оркестрик» показывали 
на сцене театра и на гаст
ролях в общей сложности 
около 400 раз. И всегда с 
неизменным успехом.

Как скаіал С. Арцыба
шев, это его первая и пока 
единственная режиссерская 
работа. Пришел он к ней 
после окончания Сверд
ловского театрального учи
лища (кстати, родился 
Сергей в Североуральске), 
а потом и ГИТИСа. Его 
дипломная работа понра
вилась, последовало при
глашение работать в теат
ре ка Таганке. Почти од- 
новоеменно пришла сюда 
и Нина Красильникова. За 
эти годы они сыграли не
мало ролей на сцене, сни
мались и в кино. Совсем 
скоро, например, на экра
ны кинотеатров страны вы
ходит фильм, поставленный 
Э. Рязановым, «Забытая 
мелодия для флейты», в

котором С. Арцыбашев иг
рает одну из главных ро
лей.

Тагаикэ — театр, где во
обще немало артистов, 
снимающихся в кино. Мы 
знаем их и любим. А, Де
мидова, Л. Филатов... На
его сцене многие годы
играл и В. Высоцкий, Впол
не понятно, что именно о
его жизни и творчестве
были многие вопросы, на 
которые С., Арцыбашев от
вечал после спектакля,

— Сейчас к личности Вы
соцкого добавляется много 
спекулятивного. Есть и та
кие люди, которые готовы 
записать себя в друзья 
Владимира Семеновича, 
хотя не были с ним близ
ки. Я пришел в театр за 
три месяца до его смерти, 
Высоцкий тогда уже там 
не работал. Но видеть его 
приходилось, чаще отре
шенного и устазшего. Бы
вало, он приходил в теат
ральный буфет, пил кофе 
и, сидя в одиночестве, ку
рил...

А потом со сцены звѵ« 
чали стихи . Высоцкого,

— После смерти главно
го режиссера А. Эфроса 
коллектив театра возглавил 
Николай Губенко. Измени- 
лись ли традиции?

— Нет. Таганка по-преж
нему останется театром, 
где в основе постановок 
будут лежать идеи драма
тургии Брехта. Мы возоб
новим показ многих ста
рых спектаклей, например, 
«Борис Годунов», «Послу
шайте» по творчеству Ма
яковского, К 50-летйю 
В, Высоцкого будет обнов
лен и спектакль, составлен
ный из его песен и стихов. 
Постараемся тоже сделать 
его в традициях театра.

...Два часа пролетели не
заметно. Думаю, не оста
лось в зале таких, которых 
не затронула бы эта встре
ча. Встреча с творческими, 
интересными людьми.

Д. СТРОЗСКИЙ.

Зам. редактора 
А. А. КИПРИЯНОВА,

Большой спортивный
праздник состоялся на 
стадион® динасового заво
да. Сильнейшие легкоат
леты города приняли в нем 
участие. Болельщики смог
ли увидеть таких ветера
нов спорта, как В. Попов, 
А. Гришин, и совсем юных 
спортсменов.

Первый забег на 130 
метров. Среди женщин по
бедительницей стала Е.
Ермакова из ДЮСШ горо
но. Успех ее закономерен. 
Лена — третий призер пер
венства СССР среди деву
шек »> эстафетном беге 
4/100 метров, проходив- 

, тем  в прошлом году, е в 
беге на 200 метров входит 
в десятку сильнейших 
спортсменок страны. У
мужчин победителем на

УСПЕХ
МОЛОДЫХ
этой дистанции стал А. 
Скворцов из ДЮСШ горо
но.

Дистанцию 400 метров 
вновь быстрее всех пре
одолела Е. Ермакова, у 
мужчин первенствовал
хромпиковец В. Носарев. 
На финиш 800-метровой 
дистанции первой пришла 
чемпионка СССР прошлого 
года на этой дистанции, 
член сборной команды 
СССР среди юниоров М. 
Роменская — воспитан
ница ДЮСШ гороно. Сре
ди мужчин первым стал ' 
новотрубник Ю, Бурков.

Р. ЧИЧИН, 
главный судья 
соревнований.

ВТОРЫЕ В ОБЛАСТИ
В Реже прошло первен

ство области по волейболу 
среди мужских команд
второй группы. В нем уча
ствовали волейболисты
Алапаевска, Качканара, Ка- 
менска-Уральского, Ревды. 
Наш город представляла 
команда «Уральский труб
ник». В предварительных 
турах первоуральцы побе
дили волейболистов Кач
канара и Ревды, заняли в 
своей подгруппе первое
место и завоевали право

бороться за первое место 
в финале.

Соперником первоураль
цев стала команда Алапа
евска. Борьба шла с пере
менным успехом. Решаю
щей стала третья партия, 
где поначалу успех сопут
ствовал «Уральскому труб
нику». Но алапаевцы уси
лили игру, заиграли остро, 
комбинационно и победи
ли. Первоуральцы на вто
ром месте.

С. ЮРКОВ, 
тренер.

■ ЭТО ИНТЕРЕСНО

ВЕЧНЫЕ ЧАСЫ
Родоначальником уст

ройств для измерения су
точного времени считаются 
солнечные часы, представ
лявшие собой деревянный 
столб с циферблатом. Они 
устанавливались в городах 
и поселках на солнечных 
местах. На Руси появились 
в конце пятнадцатого Re- 
кз.

Солнечные часы сохрани
лись до  наших дней. В 
Москве, например, такие 
«приборы времени» поме
щены . на здании историко- 
архивного института и. на 
фронтоне старого учебного 
корпуса МГУ. С 1885 года 
«идут» вечные часы в Оче
се Пермской области. Ста
льная треугольная стрелка 
установлена на чугунной 
тумбе. Время вычисляется 
по расчетной таблице, ко
торая прикреплена рядом 
ца металлической плите.

Проект часов составил 
горный инженер Петр Алек
сандрович Вологдин — отец 
Валентина Петровича Во
логдина, известного совет
ского электротехника.

В Великую Отечествен
ную войну В. П. Вологдин, 
ныне покойный, работал на 
Урале. За внедрение в 
промышленность токов вы
сокой частоты для закалки 
металла награжден был ор
деном Ленина. Метод его 
применяли и на перво
уральских предприятиях.

В селе Мраморском. 
близ Полевскбго, славив
шемся камнерезным ремес
лом, еше в 1773 году по
ставлены оригинальные сол
нечные часы на мраморном 
столбе. . «Заводятся» они 
от первого солнечного лу
ча. Автор их неизвестен.

В. СИНЦОВ, 
краевед.

р е к л а м а
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Кинотеатр «Восход». 30 июня. 7-я программа Гпс- 
ФпльмоФонда «ЗОЛОТАЯ ПУЛЯ». «ДАЧНАЯ ПОЕЗД  
КА СЕРЖАНТА НЫБУЛИ». Сеансы: 0, 12. 15, 18, 
21 час.

Кинотеатр «Космос». 30 нюня. 1 июля «ПОТЕРПЕВ
ШИЕ С «ЛИГУРИИ» Сеансы: 9, 15, 17, 19. 21 час. 
«БЕЛЫЙ КЛЫК». Сеансы: 11. 13 час.

Клѵб Филиала Новотрубного завода. «КАПИТАН 
«ПИЛИГРИМА». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. «ВСЕ ПРОТИВ ОДНО  
ГО» (2 серии, дети не допускаются). Сеансы: 17-30, 
20-30 час:

ДВО РЕЦ  КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ» 
ПРИГЛАШАЕТ В ВИДЕОБАР

В программе: звезды советской и зарубежной 
эстрады. Геннадий Хэ-занов, американский комик 
Бенни Хилл. Танцевальные паузы. Продолжи
тельность сеанса 2—2,5 часа.

Уютный интерьер и предложенный десерт со
здадут возможность для интересного общения с 
вашими друзьями и знакомыми. Видеобар, рабо
тает ежедневно с 20 часов»» Стоимость билета 
3 рубля. Принимаются также коллективные за
явки.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
С 9 июля по 9 августа проводится внекон

курсный показ зарубежных художественных 
лент в оригинальном варианте (с закалоовым 
переводом), включенных в программу XV Мос
ковского междунаоодно-о кинофестиваля.

I программа с 9 по 12 июля: «Ганг, твои во
ды замутились» (Индия), 2 серии: I! программа 
с 16 по 19 июля: «Разговор» (США), «Любовь
из пассажа» (ЧССР); II! программа с 23 по 26 
июля: «Связь через пиццерию» (Италия), «Берег 
левый, берег поавый» (Франция); IV программа 
с 30 июля по 2 августа: ^Приходите на наши 
именины» (Венгрия) 2 серии; V программа с 
6 по 9 августа: «Короткое »»мыкание» (США), 
«Молодые люди в городе» (ГДР).

Желающие могут приобрести киноабонемент 
на просмотр всех пяти программ. Имея его, вы 
сэкономите время, отметите ряд и место на лю
бое число и выбранный сеанс в кассе кинотеат
ра вне очереди.

Свердловская профтехшколе закройщиков 
объявляет прием учащихся на 1987—1988 учеб
ный год. В школу ̂ принимаются девушки в воз
расте от 17 до 20 лет, юноши — рт 17 до 25 лет, 
имеющие среднее образование. Срок обучения 
3 года. Стипендия 30 рублей в месяц. Экзамен 
по рисунку проводится с 15 П 6 22 июля. Прием 
документов до 10 июля.

Адрес: г. Свердловск, ул Малышева, 31-6.* * *
Объединение Первоуральскшвейбыт прово

дит прием выпускников средних школ Для обу
чения в учебно-производственном комбинат® 
г. Свердловска на портных верхней одежды и 
легкого платья. Срок обучения 1 год. Стипендия 
30 рублей в месяц. Все учащиеся обеспечива
ются благоустроенным общежитием.

Начало занятий 25 августа.
* * *

Приглашаются выпускники средних школ для 
обучения на портных в ателье города и посел
ков.

За справками обращаться в отдел кадров 
объединения Первоуральскшвейбыт по адресу; 
г. Первоуральск, ул. Ленина, 31, Дом моды, теп. 
2-34-25.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
5 июля в 8 час. 30 мин. в Корабельной роще 

проводится выставка охотничьих собак.

ПАССАЖИРСКОЕ АВТОТРАНСПОРТНОЕ
ПРЕДПРИЯТИЕ проводит прием на 5-месячные 
курсы подготовки водителей транспортных 
средств категории «Д» (автобус) с отрывом от 
производства. В период обучения выплачивает- 

'ся стипендия 42 рубля в месяц.
За справками обращаться в бюро по трудо

устройству или в отдел кадров автопредприятия.

В магазин N° 40 «Ча
сы» (ул. Герцена) посту
пили часы наручные 
мужские и женские 
«Электроника» по цене 
32. и 40 рублей, со зву
ковым сигналом — по 
цене 60 рублей. Имеют
ся настольные и настен
ные часы различных 
марок по цене от 15 до 
40 рублей.

В магазине № 30 «Товары для мужчин» име
ются сандалеты светлых тонов на пористой по
дошве с 38 по*44 размер по цене 14 рублей, 
туфли пляжные на полиуретановой подошве 42 
размер по. цене 9 руб. 50 коп., туфли комнат
ные кожаные без задников черного цаета с 38 
по 43 размер по цене 6 рублей, полуботинки 
хромовые комбинированные светлых тонов нэ 
пористой подошве с 40 по 43 размер по цене 
14 руб. 60 коп.

ШВЕЙНАЯ ФАБРИКА для обучения в сред
нем городском профессионально ■ техническом 
училище № 69 объявляет прием учащихся на 
1987—88 учебный год по специальности швея- 
мотористка по пошиву легкого платья. С обра
зованием 8 классов срок обучения 3 года, с 
образованием 10 классов —• 1 год.

Начало занятий 1 сентября. Все принятые с 
8-летннм образованием обеспечиваются бесплат
ным питанием и обмундированием, с образова
нием 10 классов получают стипендию 70 рублей. 
Иногородним предоставляется благоустроенное 
общежитие.

Прием документов проводится по адресу: 
г. Первоуральск, ул. Чкалова, 17.

• Благодарим
В ы раж аем  сер д еч н у ю

бл агодар  ност ь коллективам  
ц ехов  №  1, 3. 6 п р о и зв о д 
ств ен н ого  о бъ еди н ен и я
«Х ромпик», всем  .знакомым, 
д р узь я м  Л. П и В. Л. К ар
пенко. М еш ковы м. Ф еокти  
стовы м , Ч ерезовы м . Дѵва- 
левы м М узы чук. Сажи мой и 
всем  сосед я м , р азделивш им  
горечь утраты  и принявш им  
у ч а ст и е  в п охор он ах  горячо  
лю бим ого м уж а. сы на, отца 
и д ед уш к и  Рябова Эдуарда  
А лексеевича.

Ж ена, мать, дети, внуки.

Б лагодарим  адм и н и ст
рацию  цеха' 3 Н ов отр уб
ного завода , родны х и зн а 
комы х. р аздел и в ш и х с  н а
ми бол ьш ую  утр ату  и п р и 
нявш их уч асти е в п о х о р о 
н ах А н др еевск и х  П етра  
А лексеевича.

Семья А н дреевск и х.

От всей  душ и благодарим  
коллектив рем он гно - и н ст 
рум ен тальн ого  ц еха завода  
ком л ле кт й ы х м сталлок он 
струкций. о собен н о  брига  
ду  элек три к ов  кранового  
хозя й ства  за  больш ую  по
мощ ь и уч асти е в п о х о р о 
нах Каскова Р удол ьф а  
А л е itca н д ров и ч а.

% Родны е и бл изк и е  
покойного.

А дм и н истрац ия , проф ком . коллектив ти п огр а
ф и и  вы раж аю т и ск р ен н ее соб о л езн о в а н и е  м а 
ш и н н ом у  / наборпш кѵ Р аисе А л ек сеев н е Калачи- 
ковой по п оводу б езв р ем ен н о й  см ер ти  сы на  

КАЛАЧИКОВА 
Ю рия В а л е н т и н о в и ч а .


